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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Congreso de Michoacán abre convocatoria para Primer Parlamento de Mujeres 
https://postdata.news/congreso-de-michoacan-abre-convocatoria-para-primer-parlamento-
de-mujeres/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/se-abre-convocatoria-para-el-primer-parlamento-de-
mujeres-2023 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/solicitan-mas-de-640-mp-para-parlamento-de-
mujeres-2023-9452956.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/costosos-eventos-en-el-congreso-de-
michoacan.htm 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/140985-arrancan-trabajos-para-
instaurar-parlamento-de-mujeres-2023.html 
Con la finalidad de presentar iniciativas de ley con perspectiva de género que puedan ser 
contempladas en la agenda legislativa, el Congreso de Michoacán, arrancó la Capacitación 
del Primer Parlamento de Mujeres 2023. El director del Instituto de Investigaciones y 
Estudios Legislativos del Congreso del Estado (IIEL), Alfonso Vargas Guerrero destacó que 
será un mecanismo de inclusión de la democracia participativa y representación política, 
con el propósito de generar un espacio de diálogo y vinculación a favor de las mujeres. 
“Este primer Parlamente de Mujeres tiene como finalidad el que las michoacanas tengan 
un espacio para manifestar sus ideas y propuestas mediante iniciativas y proyectos que 
puedan ser consideradas en la agenda legislativa en algún futuro, se pretende impulsar una 
agenda con perspectiva de género que garantice la protección de cualquier tipo de violencia 
o discriminación hacia las mujeres”. 
 
Propone Julieta Gallardo dar 24 años de cárcel por lenocinio infantil  
https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-julieta-gallardo-dar-24-anos-de-carcel-por-
lenocinio-infantil/ 
Hasta 24 años de prisión se podrían imponer a quienes cometan lenocinio infantil, de 
prosperar la propuesta de la diputada Julieta Gallardo de duplicar la pena. Actualmente este 
delito se sanciona con privación de la libertad de seis a 12 años y de 500 a dos mil días de 
multa, la cual también se duplicaría, de acuerdo con la iniciativa de ley que presentó la 
legisladora por el distrito de Puruándiro. El delito de lenocinio es genérico en el Código 
Penal, pero también plantea que se precise el lenocinio infantil ya que, de acuerdo con 
datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México 
ocupa el primer lugar a nivel mundial en abuso sexual infantil, violencia física y homicidio 
de menores de 14 años. 
 
Cuestiona diputada del PVEM labor del titular de la Comisión de Búsqueda de 
Personas Desaparecidas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/140991-cuestiona-
diputada-del-pvem-labor-del-titular-de-la-comision-de-busqueda-de-personas-
desaparecidas.html 
A decir de la diputada michoacana, Margarita López Pérez, el titular de la Comisión de 
Búsqueda de Personas Desaparecidas, José Alfredo Tapia Navarrete, “no sirve para nada” 
y es necesario que se cambie el perfil, por alguien más activo y empático con la causa. La 
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legisladora por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), lamentó que, en muchas de 
las búsquedas que emprenden para localizar cuerpos de personas desaparecidas, se 
tengan que enfrentar con la inoperancia de las autoridades en turno. “No sirve más que 
para dos cosas, para nada y para nada, pero sin embargo, su personal va y con toda la 
intención del mundo, se les habilita a ellos, para que ellos nos puedan apoyar”, manifestó 
 
El CPC del SEA está actualizándose para brindar mejor funcionamiento  
https://www.quadratin.com.mx/politica/el-cpc-del-sea-esta-actualizandose-para-brindar-
mejor-funcionamiento/ 
El Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) se 
está “reseteando” para que funcione mejor, afirmó su nuevo presidente Víctor Hugo Vieyra. 
Aunque apenas el pasado 20 de diciembre asumió la representación ciudadana en el SEA, 
en pleno periodo vacacional, asumió ya dos retos, el de que la integración del CPC esté 
completa y que haya coordinación entre sus integrantes. Hacia el exterior, dijo que buscará 
un acercamiento con los integrantes de la Comisión de Selección de quienes integran el 
CPC porque es primordial que estén completos y se puedan emitir las convocatorias para 
los dos que faltan a más tardar a principios de febrero. 
 
Comisiones mantienen congelada iniciativa para combatir ecocidios 
https://www.contramuro.com/comisiones-mantienen-congelada-iniciativa-para-combatir-
ecocidios/ 
Las comisiones legislativas mantienen congelada la iniciativa que propone reformas al 
Código Penal para combatir los ecocidios en Michoacán, misma que se suma al cúmulo de 
propuestas que han excedido los tiempos que prevé la Ley para su dictaminación. 
La iniciativa plantea hasta 15 años de prisión para quienes destruyan, autoricen u ordenen, 
total o parcialmente, la destrucción de la flora o fauna, la contaminación de la atmósfera o 
los recursos hídricos y cualquier otra acción que pueda provocar un daño ecológico. 
También se propone reparar los daños a las personas y en propiedades a quién ilícitamente 
descargue, infiltre, deposite, lo autorice u ordene, aguas de tipo residual, líquidos químicos 
o bioquímicos, desechos o contaminantes en los suelos, subsuelos, aguas marinas, ríos, 
lagos, presas, cuencas, vasos y demás depósitos o corrientes de aguas de competencia 
estatal, o federal de aprovechamiento estatal, que cause un riesgo de daño o dañe a los 
recursos naturales. 
 
Bedolla Ordena Al Congreso De Michoacán Regular Uber Y Demás Apps De 
Transporte 
https://www.changoonga.com/2023/01/11/bedolla-ordena-al-congreso-de-michoacan-
regular-uber-y-demas-apps-de-transporte/ 
El tema de las plataformas digitales que ofrecen servicio de transporte se estará trabajando 
con el Congreso del Estado para ordenar esta situación, indicó el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Está trabajando en una ley de movilidad, hay una 
nueva ley general de movilidad que nos obliga a todos los estados a tener nuestra propia 
ley de movilidad actualizada y a corte con la ley federal”, explicó durante la conferencia de 
prensa realizada la mañana de este miércoles. El mandatario estatal reiteró que será el 
Poder Legislativo el que lleve a cabo la regularización de los servicios de transporte que 
brindan plataformas digitales como Uber, DiDi, entre otras, y mismas que han causado 
conflicto con los transportistas concesionados. 
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Boletines: 
 
Realiza Congreso de Michoacán capacitación para el Parlamento de Mujeres 2023   
El Congreso de Michoacán realizó un curso de capacitación en materia de técnica 
legislativa como parte de las actividades de organización del Parlamento de Mujeres 
Michoacán 2023, que se llevará a cabo los días 16 y 17 de marzo. De esta manera, las 
diputadas integrantes del Comité Organizador que encabeza la diputada María de la Luz 
Núñez Ramos, a través del Instituto de Investigaciones y Estudios Legislativos (IIEL), 
buscan incentivar la participación de las mujeres michoacanas que están interesadas en 
presentar sus propuestas por la modalidad de iniciativa. 
 
Copias certificadas de actas expedidas por Registro Civil, deben tener vigencia 
permanente: Eréndira Isauro 
Con el objetivo de aminorar la carga económica que representa para las familias 
michoacanas obtener un acta de nacimiento, matrimonio o defunción; la diputada por el 
distrito 05 de Paracho, Eréndira Isauro Hernández, señaló que trabaja en el consenso con 
las y los legisladores para que la propuesta que presentó en la materia, sea dictaminada y 
votada en el Pleno del Congreso del Estado de Michoacán. La legisladora, Eréndira Isauro 
Hernández, dijo que la propuesta de reforma al artículo 22 del Código Familiar para el 
Estado de Michoacán, busca que las copias certificadas de las actas de nacimiento, 
matrimonio o defunción que expida el Registro Civil de Michoacán, tengan vigencia 
permanente y no representen un obstáculo para realizar trámites y servicios ante cualquier 
institución pública o privada del estado. 
 
Aumento de indicadores en sector turístico, indispensable para el crecimiento 
económico en Michoacán: Hernández Peña 
El continuar con la implementación de estrategias y acciones que ayuden a aumentar los 
indicadores en materia de turismo en este 2023 será indispensable para impulsar el 
crecimiento económico tanto de la capital michoacana como del Estado. Así lo dijo el 
diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña 
respecto a su opinión sobre el fortalecimiento del trabajo entre los diferentes niveles de 
gobierno para continuar mejorando las condiciones de vida y el progreso de la ciudadanía, 
pues si bien el trabajo ha sido bueno, aún hay mucho por hacer en la materia. 
 
Las mujeres vamos a transformar la política mexicana asegura Diputada del PES 
El reciente nombramiento de la Ministra Norma Piña, como Presidenta de la Suprema Corte 
de la Justicia de la Nación (SCJN) merece adjetivos positivos y debe tomarse como ejemplo 
-cada vez más comunes- de que las mujeres tienen la misma capacidad de trascender en 
la política mexicana, expresó la Diputada, Luz María García. En este sentido, invitó a 
participar en la conformación del 1er Parlamento de Mujeres 2023, organizado por la 
Septuagésima Quinta Legislatura del Congreso del Estado, el cual tiene el objetivo de 
promover la cooperación y participación de las mujeres en el ámbito político. 
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Fallida estrategia de seguridad en Michoacán, asegura PRD 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/fallida-estrategia-de-seguridad-en-michoacan-
asegura-prd-9451368.html 
El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio 
Ocampo Córdova, atribuyó el aumento en el número de los homicidios en la entidad al inicio 
del 2023 y los cambios en el gabinete estatal por la incapacidad de quienes están al frente 
del Ejecutivo. El líder estatal del Sol Azteca, hizo énfasis en que el año pasado el 42 por 
ciento de los homicidios se concentraron en cinco estados del país, uno de ellos, 
Michoacán, dónde a decir del perredista, el gobierno nunca implementó una estrategia en 
materia de seguridad que diera resultados contundentes. 
 
Fortalecerá PRD Michoacán su estructura rumbo al proceso electoral de 2024 
https://mimorelia.com/noticias/politica/fortalecer%C3%A1-prd-michoac%C3%A1n-su-
estructura-rumbo-al-proceso-electoral-de-2024 
https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-michoac%C3%A1n-s%C3%B3lo-
perdi%C3%B3-7-militantes-en-2022-aseguran 
Agradecido con la militancia por llegar a más rincones michoacanos, el presidente de la 
Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio 
Ocampo Córdova, aseguró que en este 2023 se buscará defender la democracia y 
solidificar la estructura de cara al proceso electoral del 2024. En rueda de prensa, Ocampo 
Córdova adelantó que para mayo se tendrán las bases estructuradas para las candidaturas 
del próximo año y aseguró que ningún partido ha demostrado tener los sólidos fundamentos 
del PRD. 
 
Demanda Movimiento Ciudadano mayor atención a migrantes michoacanos 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/demando-movimiento-ciudadano-mayor-
atencion-a-migrantes-michoacanos.htm 
https://www.contramuro.com/migrantes-solo-son-vistos-como-votos-y-remesas-mc/ 
Antonio Carreño Sosa, líder estatal de Movimiento Ciudadano, demandó mayor efectividad 
y atención en la Secretaría del Migrante, dependencia en la que dijo poco o casi nada se 
hace por la población de conciudadanos michoacanos que radican en el vecino paso del 
norte. "El desparecer la Secretaría sería una visión equivocada...es reformar la institución 
porque la causa existe la problemática existe es tangible, todos tenemos a alguien del otro 
lado y lo complicado de la situación y relevancia", señaló el representante de MC. 
 
Pide Movimiento Ciudadano a funcionarios no hacer precampaña electoral 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/140967-pide-movimiento-
ciudadano-a-funcionarios-no-hacer-precampana-electoral.html 
El dirigente estatal del partido Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, llamó a los 
funcionarios que tienen alguna aspiración política a evitar hacer precampaña electoral 
durante este año y dedicarse a su trabajo. Dijo que 2023 no es un año electoral por lo que 
consideró que no deben de comenzar a envolver a los ciudadanos en una coyuntura que 
debe de darse hasta 2024. En la primera conferencia de prensa del año, el líder del partido 
naranja en el estado insistió en que es tiempo de que se den resultados a la ciudadanía 
antes que pensar en lo político -electoral. 
 
Ni con Silvano ni con nadie; reitera MC que va solo en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ni-con-silvano-ni-con-nadie-reitera-mc-que-va-solo-
en-2024%ef%bf%bc/ 
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Al afirmar que son el único instituto político que tiene un proyecto de nación, y no electorero, 
el partido Movimiento Ciudadano (MC) se mantiene en la postura de no establecer alianzas 
con ningún otro partido en las próximas elecciones de 2024. En rueda de prensa, el dirigente 
estatal de MC, Antonio Carreño Sosa, dijo que ha escuchado declaraciones del 
exgobernador Silvano Aureoles Conejo, en el sentido de que el partido naranja debería de 
aliarse con el PRI, PAN y PRD para vencer a Morena, a lo que respondió que no es posible.  
 
Retroceden nacientes partidos de Reyna y Pasalagua en asambleas: IEM: 
https://www.quadratin.com.mx/politica/retroceden-nacientes-partidos-de-reyna-y-
pasalagua-en-asambleas-iem/ 
Las organizaciones que buscan ser partidos políticos, Michoacán al frente y Tiempo X 
México, encabezadas de facto por el exgobernador expriísta Jesús Reyna García, y por el 
líder transportista José Trinidad Martínez Pasalagua, respectivamente, retrocedieron en el 
número de asambleas validadas. De acuerdo con el reporte del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), con corte a este 9 de enero, Michoacán al frente pasó de 80 a 78 
asambleas municipales realizadas, es decir que la autoridad le invalidó dos mítines por 
considerar que hubo algún tipo de irregularidad o que no se cumplió con el número de 
miembros requerido.  
 
Continúa PAN proceso de inhabilitación contra diputado Oscar Escobar 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/continua-pan-proceso-de-inhabilitacion-contra-
diputado-oscar-escobar-9452383.html 
 El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Estrada Cárdenas, informó 
que sigue en pie la inhabilitación del diputado Oscar Escobar Ledesma, ya que en próximos 
días se instalará la Comisión Auxiliar de Orden, encargada de llevar a cabo la investigación. 
Al ser cuestionado sobre si la dirigencia del PAN ha tenido acercamiento con el diputado 
independiente tras su separación de la bancada del albiazul en el Congreso de Michoacán, 
Estrada Cárdenas respondió que no existe ningún diálogo con el legislador porque tampoco 
él ha mostrado interés. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Reconoce gobernador de Michoacán que facilitó helicóptero a Sheinbaum para que 
volviera a la CDMX; “estamos para apoyar”, subraya 
https://metapolitica.news/2023/01/11/reconoce-gobernador-de-michoacan-que-facilito-
helicoptero-a-sheinbaum-para-que-volviera-a-la-cdmx-estamos-para-apoyar-subraya/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, remarcó que “estamos para apoyar 
a cualquier gobierno vecino” frente a alguna emergencia. Así respondió ante el 
cuestionamiento sobre si se le había facilitado alguna aeronave a la jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, el sábado que arribó a Michoacán como parte de 
una gira de trabajo, y que tuvo que suspender por el accidente que se registró en la Línea 
3 del Metro. 
 
Tras 20 años de rezago, Gobierno de Michoacán anuncia plan de regularización del 
transporte público en el estado 
https://metapolitica.news/2023/01/11/tras-20-anos-de-rezago-gobierno-de-michoacan-
anuncia-plan-de-regularizacion-del-transporte-publico-en-el-estado/ 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/140963-anuncia-
gobernador-revision-al-transporte-publico-de-michoacan.html 
https://www.changoonga.com/2023/01/11/bedolla-se-cancelaran-concesiones-de-
transporte-si-no-se-actualizan/ 
Tras 20 años de rezago, el Gobierno de Michoacán anunció el proceso de regularización y 
actualización del sector del transporte público del estado. Con este proceso, que iniciará el 
1 de febrero y se extenderá hasta el 30 de octubre, se pretende ordenar al sector 
transportista y servirá para depurar las concesiones que llevan más de cinco años sin 
regularizarse y que no acrediten o actualicen su información necesaria.  
 
El Metrobus en Michoacán podría ser impulsado por acuerdos en la Cumbre de 
América del Norte: Bedolla 
https://revolucion.news/el-metrobus-en-michoacan-podria-ser-impulsado-por-acuerdos-en-
la-cumbre-de-america-del-norte-bedolla/ 
La décima Cumbre de Líderes de América del Norte que se lleva a cabo esta semana en 
México podría llegar a beneficiar el proyecto del Metrobús propuesto por el Gobierno de 
Michoacán para Morelia, dio a conocer el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En 
conferencia de prensa, el ejecutivo refirió que uno de los ejes centrales de la Cumbre es el 
tema ecológico, en donde se ha propuesto la sustitución del transporte urbano de pasajeros 
en los tres países por vehículos eléctricos, en los que se incluyen los metrobuses. 
 
Bedolla atribuye daños de pista del Venustiano al gobierno de Silvano Aureoles 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/bedolla-atribuye-danos-de-pista-del-venustiano-
al-gobierno-de-silvano-aureoles-9451077.html 
Ante el reclamo de deportistas por el concierto que realizará Julión Álvarez, en el Deportivo 
Ejército de la Revolución en Morelia, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, atribuyó los 
daños de la pista a la pasada administración de Silvano Aureoles. En rueda de prensa 
aseguró que la pista perdió la certificación de pista atlética ya que el gobierno anterior 
colocó un logotipo con material de baja calidad. ""Hablé con Raúl Morón y me dijo que 
perdió la certificación (...) se puso el logotipo del moño en una curva e invadió parte de la 
pista". 
 
Comunidades se reúnen con autoridades estatales para revisar proyectos de obras 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comunidades-se-reunen-con-autoridades-
estatales-para-revisar-proyectos-de-obras-9450702.html 
Este miércoles, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) informó que 
sostuvo una reunión con los pueblos originarios el martes 10 de enero para revisar las 
acciones a implementar como parte del Programa de Obras Públicas por Cooperación y 
Obras para las comunidades con autogobierno. De acuerdo con un comunicado de la 
dependencia, en la sesión se notificaron los puntos para dar continuidad al 
Programa establecido para 2022, entre los que se encuentra la entrega de material para la 
construcción, recurso que se entregará a las comunidades que tengan proyectos aprobados 
en las próximas dos semanas. 
 
Buscará gobierno que Canadá amplíe zona de visita a Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/buscar%C3%A1-gobierno-que-canad%C3%A1-
ampl%C3%ADe-zona-de-visita-a-michoac%C3%A1n 
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Luego de que la Embajada de Canadá lanzó una alerta de viaje a sus ciudadanos para al 
menos 14 estados de la República Mexicana, entre ellos Michoacán, el gobernador del 
estado, Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que gestionarán ante las autoridades canadienses 
que puedan ampliar la zona de visita a la entidad, pues sólo Morelia no tiene dicha 
advertencia. En conferencia de prensa, el mandatario estatal consideró que es labor del 
gobierno estatal informar al gobierno canadiense la situación en otros municipios, para que 
sus ciudadanos también puedan visitar Pátzcuaro, Lázaro Cárdenas o los santuarios de la 
Mariposa Monarca en la región Oriente. 
 
Ante vandalismo de normalistas no hay motivo para retirar denuncia, afirma el 
gobernador 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/140968-ante-vandalismo-
de-normalistas-no-hay-motivo-para-retirar-denuncia-afirma-el-gobernador.html 
Ante las últimas movilizaciones de jóvenes normalistas que exigen al gobierno retirar 
denuncias contra dos de sus compañeros, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla les 
respondió que ante actos de vandalismo no hay motivos para detener la carpeta de 
investigación. Aseguró que es la Fiscalía General del Estado la que está obligada a seguir 
con la investigación una vez que se cometieron actos de vandalismo. Reiteró que la libre 
manifestación está garantizada pero lo que no se puede permitir es la violencia. 
 
Aprueba Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán aumento salarial para 
estructura básica 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140969-aprueba-tribunal-de-
justicia-administrativa-de-michoacan-aumento-salarial-para-estructura-basica.html 
A partir de marzo próximo, el personal del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán 
(TJAM) percibirá un aumento salarial de tres y de cinco por ciento, conforme con el Acuerdo 
unánime de Pleno al que se llegó esta mañana durante la primera sesión jurisdiccional 
ordinaria del año. Vale decir que este incremento en las percepciones salariales no 
contempla los cargos de magistrados ni jueces, por lo que estos conservarán los ingresos 
que han percibido durante los últimos años. 
 
Michoacán supera la media nacional en pagos de refrendo en línea: SFA 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-supera-la-media-nacional-
en-pagos-de-refrendo-en-linea-sfa/ 
Michoacán supera la media nacional en cuanto a ciudadanos que realizan pagos de 
refrendo en línea, informó el secretario estatal de Finanzas y Administración (SFA), Luis 
Navarro García, quien dio a conocer que mientras en el país el porcentaje de usuarios que 
lo hacen en esa modalidad es del 20 por ciento, en la entidad, el índice es del 33 por ciento. 
Se trata de una operación confiable y segura que cada día es más usual en la sociedad, 
explicó el funcionario público, quien reconoció el interés de los propietarios de vehículos en 
pagar sus refrendos digitales en línea, opción que les ahorra tiempo y les evita riesgos de 
toda clase, con la certeza de que sus operaciones se registran instantáneamente y 
contribuyen, además, a transparentar el ingreso de los recursos públicos. 
 
La Costa ya no tiene problemas de comunicación, tras colapso de carretera por sismo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/la-costa-ya-no-tiene-problemas-de-
comunicacion-tras-colapso-de-carretera-por-sismo/ 
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Recuperada la conectividad hacia la costa de Aquila en el estado de Michoacán. Luego de 
cuatro meses de sismos, réplicas y deslaves finalmente la mayor parte de las carreteras se 
encuentran funcionales en la región.  En el marco de la presentación del campeonato 
estatal de Aguas Abiertas Palma Sola en Aquila, empresarios, autoridades municipales y 
estatales celebraron que para este evento, las tres rutas de acceso al municipio costero ya 
están activas.  La rúa más afectada fue la Coalcomán-Aquila, de donde se retiraron casi 
cien mil metros cúbicos de rocas provenientes de los aludes y los sismos del mes de 
septiembre.  
 
Bedolla apuesta al desarrollo de nuestros pueblos originarios: Torres Piña 
https://michoacaninformativo.com/bedolla-apuesta-al-desarrollo-de-nuestros-pueblos-
originarios-torres-pina/ 
La administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla va por el desarrollo y 
revalorización de los pueblos originarios de nuestro estado, afirmó el secretario de 
Gobierno, Carlos Torres Piña. Al participar en el Tercer Informe del Concejo Comunal de 
Sevina, el encargado de la política interna reconoció el trabajo que se realiza en la 
comunidad, mismo que se ha reflejado en obras y acciones en beneficio de los habitantes. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
#Morelia Alfonso Se Queja: Todo Presupuesto Federal A Turismo Se Va Al Tren Maya 
https://www.changoonga.com/2023/01/11/morelia-alfonso-se-queja-todo-presupuesto-
federal-a-turismo-se-va-al-tren-maya/ 
En 2022 el presupuesto que tenía el gobierno federal para el turismo se fue al Tren Maya, 
señaló el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. «Yo creo que el turismo en nuestro 
país, bueno, el presupuesto aprobado en la federación para turismo, por ejemplo el año 
pasado, se fue en su totalidad al Tren Maya, casi en su totalidad al Tren Maya», apuntó el 
edil, durante entrevista para medios de comunicación locales. De igual forma, destacó 
que actualmente la reactivación turística se debe principalmente al trabajo que hacen los 
municipios, como en el caso de Morelia, donde se han organizado ferias y diversas 
activaciones para atraer a los visitantes. 
 
Faltan elementos, tecnología y equipamiento en PC y Bomberos de Morelia: Alcalde 
https://postdata.news/faltan-elementos-tecnologia-y-equipamiento-en-pc-y-bomberos-de-
morelia-alcalde/ 
El alcalde moreliano Alfonso Martínez Alcázar resaltó la necesidad de reforzar a la 
institución de Protección Civil y Bomberos de Morelia al ser un área con necesidad de más 
elementos, uniformes, tecnología, unidades de atención y equipamiento para atender 
siniestros como el incendio de un contenedor de llantas en Tarímbaro el pasado fin de 
semana. Ante esta situación, detalló que el gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla 
le manifestó la intención de destinar el FORTAPAZ del 2023 para el fortalecimiento de 
Protección Civil, mientras que el ayuntamiento buscará la remodelación de las oficinas con 
presupuesto municipal. 
 
30 bomberos de Morelia, 5 pipas de agua y 24 hrs de trabajo para apagar incendio de 
llantas en Tarímbaro: Alfonso Martínez 
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https://moreliactiva.com/30-bomberos-de-morelia-mil-litros-de-agua-y-24-hrs-de-trabajo-
para-apagar-incendio-de-llantas-en-tarimbaro-alfonso-martinez/ 
Para apagar el incendio del fin de semana en un predio con llantas en Tarímbaro, el 
Gobierno de Morelia ayudó con 30 bomberos de la Dirección de Protección Civil y Bomberos 
Morelia que trabajaron durante 24 horas. Ello lo explicó el presidente municipal de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar, quien agregó que 3 pipas de agua vertieron más de mil litros de 
agua para apagar la conflagración. «Apoyamos con tres maquinas retroexcavadoras, más 
de mil litros de agua, 5 pipas de agua, 200 metros cúbicos de arena para sofocar el fuego, 
con presencia y participación de 30 elementos de bomberos municipales de Morelia que 
trabajaron 24 horas continuas», dijo. 
 
Morelia, ciudad turística más importante de Michoacán: Alfonso Martínez  
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-ciudad-turistica-mas-importante-de-
michoacan-alfonso-martinez/ 
Aunque no es un destino de playa, Morelia se ha consolidado como una de las ciudades 
más importantes en materia turística en los últimos meses, en comparación con destinos 
que son más de recreación en la costa. Así lo destacó el presidente municipal Alfonso 
Martínez al referir que, en las últimas cifras de esta materia, la capital del estado se ha 
alzado con esta distinción entre los visitantes tanto nacionales como incluso extranjeros.   
 
Obligarán a locatarios de Morelia a tener visto bueno de Protección Civil 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/obligaran-a-locatarios-de-morelia-a-tener-visto-
bueno-de-proteccion-civil-9453155.html 
Protección Civil (PC) y Bomberos de Morelia revisará que los 28 mil botaderos y locales 
que trabajen con gas o alcohol en la ciudad cuenten con vistos buenos para prevenir 
accidentes como el incendio en el tiradero clandestino de llantas en Tarímbaro. En 
entrevista para El Sol de Morelia, el titular de la PC municipal Alejandro Hernández Álvarez 
explicó que los establecimientos que manejan materiales inflamables como cartón, así 
como los que manejan gas o alcohol, deben contar con verificaciones, por lo que tienen el 
primer trimestre del año para solicitar sus evaluaciones y de esta manera, presentar sus 
programas actuales en materia de instalaciones. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD

 
 
Secretaría de Salud con abasto de pruebas para la detección del Covid-19 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/secretar%C3%ADa-de-salud-con-abasto-de-
pruebas-para-la-detecci%C3%B3n-del-covid-19 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) se encuentra abastecida de pruebas para la 
detección temprana del Covid-19, mismas que son gratuitas y que en el nivel privado tienen 
un costo que oscila entre los 2 mil 200 pesos. En la Jurisdicción Sanitaria de Morelia son 
16 módulos los que se mantienen activos en la capital del Estado para la detección del 
Covid-19 y el horario de toma de muestras es de 08:30 a 13:30 horas, de lunes a domingo, 
en los centros de salud de las colonias Santa Cecilia, Vicente Riva Palacio, Tierra y Libertad, 
Matamoros, Lomas del Durazno y Unión Antorchista. 
 
Activos, 16 módulos para la detección temprana de casos de COVID-19 en Michoacán 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/activos-16-modulos-para-la-
deteccion-temprana-de-casos-de-covid-19-en-michoacan/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) se encuentra abastecida de pruebas para la 
detección temprana del COVID-19, mismas que son gratuitas y que en el nivel privado 
tienen un costo que oscila entre los 2 mil 200 pesos. En la Jurisdicción Sanitaria de Morelia 
son 16 módulos los que se mantienen activos en la capital del Estado para la detección del 
COVID-19 y el horario de toma de muestras es de 08:30 a 13:30 horas, de lunes a domingo, 
en los centros de salud de las colonias Santa Cecilia, Vicente Riva Palacio, Tierra y Libertad, 
Matamoros, Lomas del Durazno y Unión Antorchista. 
 
Continúa en Michoacán campaña de vacunación contra la influenza 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/continua-en-michoacan-
campana-de-vacunacion-contra-la-influenza/ 
Continúa, en Michoacán, la vacunación contra la influenza estacional, campaña que 
terminará hasta el mes de marzo, con la meta de haber protegido a un millón 312 mil 
michoacanos. Recordar que se puede contagiar de influenza al estar en contacto directo 
con personas enfermas; el virus entra al organismo por la boca, nariz y ojos, a través de 
gotitas de saliva que se expulsan al estornudar o toser, también al saludar de mano, beso 
o abrazo. 
 
Repuntan enfermedades respiratorias en Michoacán en primera semana de enero 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/repuntan-enfermedades-
respiratorias-en-michoacan-en-primera-semana-de-enero/ 
En la primera semana de enero se han incrementado los casos de enfermedades 
respiratorias, tales como gripe común, influenza y COVID-19, informó el coordinador clínico 
de la Unidad de Medicina Familiar No. 80 del IMSS, Iván Téllez Guillén Ante el incremento 
de enfermedades respiratorias en las últimas semanas, el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Michoacán recomendó a la población derechohabiente y no 
derechohabiente a continuar con las medidas sanitarias durante la presente temporada de 
invierno, en que desciende la temperatura ambiental y propicia la gripe común, influenza e 
incluso la COVID-19, entre otras. 
 
Este miércoles, Michoacán rompió récord con 224 contagios por Covid-19 
https://postdata.news/este-miercoles-michoacan-rompio-record-con-224-contagios-por-
covid-19/ 
Este miércoles Michoacán rompió récord, ya que registró 224 nuevos contagios por Covid-
19, luego de que por varios meses se había mantenido a la baja el número de casos. Pese 
a que se reactivaron los casos por SARS-CoV-2, el estado mantiene la cifra de 8 mil 720 
defunciones. De los 24 casos que se contabilizaron, 119 fueron en Morelia, 15 en 
Tarímbaro, 14 en Zitácuaro, 13 en Zamora, 11 en Uruapan, 4 en Lázaro Cárdenas, 
Pátzcuaro, Tingüindín, Jacona y en Villamar; 3 en Maravatío y en José Sixto Verduzco. 
 
Brinda el Centro de Salud de Morelia atención odontológica gratuita  
https://www.quadratin.com.mx/salud/brinda-el-centro-de-salud-de-morelia-atencion-
odontologica-gratuita/ 
En aras de brindar atención a pacientes con enfermedades bucodentales como caries, 
gingivitis y periodontitis, el Centro de Salud Urbano de Morelia “Dr. Juan Manuel González 
Urueña” cuenta con servicios gratuitos de odontología los 365 días del año.  En un 
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comunicado se informó que el horario de atención es 08:00 a 14:00 horas en turno matutino 
y de 14:00 a 20:00 horas en el vespertino de lunes a viernes; los sábados y domingos opera 
un solo turno de 08:00 a 15:00 horas y las citas pueden solicitarse todos los días de la 
semana, a partir de las 7:00 horas.   
 
Estima IMSS un avance del 90% en la federalización de salud en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/principal/estima-imss-un-avance-del-90-en-la-
federalizacion-de-salud-en-michoacan/ 
A unas semanas de su llegada al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el delegado 
en Michoacán, Javier de Jesús Cabral, mencionó que entre las prioridades de trabajo se 
encuentra la llamada federalización de los servicios de salud en el estado. El funcionario 
mencionó que de acuerdo con estimaciones, el avance que se registra en este sentido es 
de entre 85 y 90 por ciento, pero la apuesta es que se continúe en próximos meses en este 
asunto. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Va UMSNH por acreditación de Bachillerato nicolaita 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/va-umsnh-por-acreditacion-de-bachillerato-
nicolaita-9449833.html 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, afirmó que la institución va por la acreditación del Bachillerato nicolaita. Este 
martes, la funcionaria designó a al nuevo coordinador General de la División de Bachillerato, 
Juan José Osorio Ramos, con quien trabajará en los siete planteles de este nivel académico 
para lograr la acreditación. 
 
“Cachetada con guante blanco”; responde Yarabí a Silvano 
https://www.contramuro.com/cachetada-con-guante-blanco-responde-yarabi-a-silvano/ 
Como se dice coloquialmente con una “cachetada con guante blanco” respondió la rectora 
de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, 
a las acusaciones que hizo en su contra el ex gobernador, Silvano Aureoles Conejo. “Me 
da muchísimo gusto que muchos personajes se adentren a dar opiniones sobre el 
nombramiento y la Universidad, significa que la Universidad es importante para todo el 
Estado, sobretodo para una persona que no es egresada de la Universidad 
Michoacana”, declaró Yarabí Ávila. 
 
Benefician con beca Benito Juárez a 1,600 alumnos del Cecytem 
 https://www.quadratin.com.mx/educativas/benefician-con-beca-benito-juarez-a-1600-
alumnos-del-cecytem/ 
De más de 6 millones de pesos es el monto que cubre la beca Universal  “Benito Juárez” 
para mil 631 alumnos del plantel Morelia del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Michoacán (Cecytem), así lo informó Víctor Manuel Báez Ceja, director 
general del Colegio. En un comunicado se informó que lo anterior, en el marco del evento 
de incorporación y entrega de becas a beneficiarios de educación Media Superior, el cual 
se realizó en el plantel 12 Morelia, con la presencia de personal de la Secretaría de 
Bienestar.  
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Sindicato de Cobaem no aceptará retiro de prestaciones que han acumulado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sindicato-de-cobaem-no-aceptara-retiro-de-
prestaciones-que-han-acumulado-9453408.html 
Ante la declaración que hizo el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla sobre la legalidad de 
las prestaciones del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 
del Estado de Michoacán (SITCBEM), el secretario general del gremio, Ricardo Aguirre 
Paleo, afirmó que no aceptarán que se les retiren las prestaciones que han acumulado 
durante años. El pasado lunes el mandatario estatal acotó que hasta el momento se sigue 
un proceso legal ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje, para analizar las condiciones 
generales de trabajo, ya que con las actuales no hay viabilidad para el Colegio. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Sentencian a prisión a técnico de Conafor Michoacán por tala de árboles 
https://cuartopodermichoacan.com/sentencian-a-prision-a-tecnico-de-conafor-michoacan-
por-tala-de-arboles/ 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo, 
mediante procedimiento abreviado, sentencia condenatoria de 1 año y 4 meses de prisión 
en contra de un técnico forestal de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), por su 
responsabilidad en el delito contra el ambiente, en su modalidad de tala; hechos ocurridos 
en el municipio de Madero. Amadeo “N” fue presentado en audiencia de formulación de 
imputación, luego de que, el  10 de febrero del 2022, aprovechándose de su cargo, realizó 
los trámites para solicitar aviso de posible plagas o enfermedades forestales de un predio 
denominado El Durazno, ubicado en el municipio de Madero, donde señaló 71 árboles 
dañados por plaga. 
 
2022, la FGE localizó a 1,089 personas desaparecidas en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/en-2022-la-fge-localizo-a-1089-personas-
desaparecidas-en-michoacan/ 
En 2022, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) localizó con vida a mil 89 
personas que, en su momento, fueron reportadas como desaparecidas en diferentes puntos 
de la entidad. En un comunicado se informó que a través de la Fiscalía Especializada para 
la Investigación y Persecución de los Delitos de Desaparición Forzada de Personas y 
Desaparición cometida por Particulares, se logró la localización de 457 niñas, niños y 
adolescentes; 209 mujeres (mayores de 18 años), así como 423 hombres.   
 
Inician talleres para profesionalizar a agentes de tránsito de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/inician-talleres-para-profesionalizar-a-agentes-de-
transito-de-michoacan/ 
Como parte de la estrategia para la reducción de accidentes en la entidad, la Dirección de 
Tránsito y Movilidad inició talleres para capacitar a elementos de todas las delegaciones de 
tránsito en manejo a la defensiva y control de las emociones mientras se conduce. Un grupo 
de agentes será capacitado para la adquisición nuevos conocimientos como derechos 
humanos, gestión de emociones en la conducción de unidades, educación vial y manejo a 
la defensiva, a fin de que repliquen con otros elementos en cada delegación para eficientar 
la calidad en el servicio, reveló el director de Tránsito y Movilidad, Martín Barragán. 
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